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POLÍTICA 
Cabeza. La sala electoral del Tribunal Superior de Justicia confirmó la resolución del IEQ, al  negar 
su registro como asociación política nacional a Alianza campesina. Luego de analizar el gasto, 
señalaron que son parcialmente fundados los agravios expresados por este organismo político. 
(MR) 
 
Cabeza. Con la intención de fomentar el tema de acceso a la información, la Comisión Estatal de 
Información Gubernamental instaló un módulo de información en el centro expositor de la feria de 
San Juan del Río, en el que se pretende orientar a la población, sobre la forma en que puede llevar 
a cabo sus solicitudes de información. (MR) 
 
Cabeza. Pide el presiente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos a la Comisión Estatal de 
Información Gubernamental, que se ocupe de sus asuntos y deje a un lado las venganzas. Adolfo 
Ortega Osorio les pidió también no distraerse en asuntos de la legislatura o de la comisión que él 
preside, ya que la resolución de la fusión de las comisiones está en manos de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación. (MR) 
 
Cabeza. Se debe señalar que si bien durante el año pasado Querétaro era primer lugar en 
transparencia, su descenso sucede desde que los actuales comisionados estatales de información 
gubernamental están al frente, pues ningún funcionario a excepción de ellos ha cambiado desde 
entonces, aseguró el presidente del Comisión Estatal de Derechos Humanos, Adolfo Ortega 
Osorio. (El) 
 
Cabeza. El dirigente del PRD en Querétaro, Horlando Caballero Núñez, aseguró que el Alcalde 
de Tequisquiapan, Noé Zárraga, nunca entrevistó a la joven que lo acusó de abuso sexual. Tras 
una reunión que sostuvo con el Edil, dijo que si una persona busca empleo en la administración 
municipal, es atendida por el área de recursos humanos. Reiteró que no descarta un origen político 
en la acusación. (MR) 
 



LEGISLATURA 
Cabeza. Ayer en el patio principal de la Casa Legislativa se realizó el Foro Por una vivienda popular. 
El representante del PRD ante el IEQ, Pablo González Loyola Pérez, señaló que aún hay muchas 
colonias irregulares como la Frida Kahlo, la Zapata vive y Nueva realidad, que no cuentan con 
servicios básicos y pidió a las autoridades sensibilidad con las personas que viven en condiciones 
“austeras”. (MR) 
 
Cabeza. La discriminación en contra de las llamadas colonias irregulares no es cosa del pasado, 
pues está la discriminación en las oficinas públicas pues los empleados se sienten con el derecho de 
tratar a estos habitantes, como ciudadanos de segunda, aseguró Pablo González Loyola. (EL) 
 
Entrevista.  Carmen Consolación González Loyola Diputada del PRD, comenta sobre el 
homenaje organizado por varios organismos de mujeres, género y empoderamiento, maestras de la 
universidad a Cecilia Loría Saviñón. Germán Dehesa escribió un artículo en el que dice que se 
debe hacer un círculo de amor hacia ella por su salud. Es una luchadora de las mujeres, con una 
preparación académica muy amplia, tiene doctorados y ayer estuvieron su familia y su hija dando 
un mensaje. Revalora el feminismo en el ámbito, privado y  público. En otro tema, dentro de la 
dignificación de la mujer, habla de los recursos que le han sido negados desde hace un año; es una 
actitud mala por parte del PAN, apoyado también por el PRD. Es un dinero que se recibe 
quincenalmente para pagar asesoría, personal, gastos de gestión oficina de enlace, para su función 
pública, pero tiene 6 meses que no se le entrega. Sin embargo no ha sido impedimento para seguir 
trabajando. Se han reducido salarios, se ha incrementado el trabajo, porque se ha recortado 
personal, se están cubriendo parcialmente los salarios, se ha recibido la colaboración de algunas 
personas y abogados que le comentan que hay posibilidad de que se ganen los juicios; van a 
demostrar que el dinero está en su presupuesto y que se lo retiraron sin una causa justificada. El 
diputado Martín Mendoza Villa debe saber quiénes lo apoyan y quiénes no lo apoyan, no es una 
percepción subjetiva suya, sino que a partir del bono,  se ha planteado 3 cosas al consejo del PRD 
y el consejo planteó que termine esta represión en su contra. La actuación dentro del consejo ha 
sido congruente, tiene años participando  políticamente, no solamente en el PRD; son 12 años de 
trabajo dentro del partido, se ha buscado algo con convicción. Una plática con Martín Mendoza 
Villa puede ser como violenta y de odio hacia su persona, ha mentido, la ha acusado injustamente, 
hay que darle tiempo al tiempo, para demostrar quién es quién. En otro tema el presidente del PRD 
es Horlando Caballero hasta el día de hoy, es muy probable que esta resolución sea ratificada 
por IFE. Hay una posibilidad de que no sea Horlando Caballero, pero hay que esperar el tiempo, 
todavía se puede anular la elección, porque la elección no tuvo la calidad que se requiere. En el 
tema de Noé Zarraga Trejo señala que debe hacerse una investigación a fondo, no hacer juicios 
de linchamiento en los medios de comunicación, porque se meten en la vida de una mujer y del 
presidente de Tequisquiapan. Debe haber garantías de respeto de ambos lados, se debe defender 
adecuadamente, no adelantar juicios; si se comprueba su culpabilidad debe asumir su 
responsabilidad. (EL) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que si Noé Zárraga de verdad es inocente, no tiene 
nada que perder y debería; lo peor es que Horlando Caballero Núñez quiera defender lo 
indefendible. Ojalá que los perredistas reflexionen acerca de lo que está haciendo Noé Zárraga… La 
Comisión Estatal de los Derechos Humanos está para defender a la ciudadanía, pero el muchachito 
este que cobra como Presidente en la comisión, ahora se dedica a defender a los diputados; es 
algo que jamás se había visto, que un Ombudsman defienda al poder Legislativo. Su obligación es 
hablar con los de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, si acaso, no juzgar. Es 
evidente que Adolfo Ortega tiene la camisa bien pintada de azul. Es mejor Bernardo Romero, 
que se iba al extremo, que a este muchacho. Ayer unos policías golpean a un ciudadano y éste que 
cobra en la comisión, no dice nada ni hace nada. Un pronunciamiento reciente es en el que se 
deshizo en halagos al gobierno de Francisco Garrido; cualquiera puede decirlo, pero no el 



presidente de la comisión de Derechos Humanos que debe estar del lado de los ciudadanos, no del 
gobierno… La decisión de la sala electoral del Tribunal Superior de Justicia de no dar su registro a 
Alianza campesina y eso al parecer le quita fuerza a Héctor Lugo Chávez… Un diputado federal 
que quiere ser presidente municipal, mandó un boletín en el que dice que el PAN apoya a mujeres 
para consejeras del IFE; se abroga la propuesta del partido, pero si él sí la hizo, sería de 
felicitarlo… El alcalde que siempre llega tarde a todos lados, Germán Borja García, citó a rueda 
de prensa para anunciar el programa de contingencias, pero no sabía nada… El Alcalde Gustavo 
Bueno en Pinal de amoles, se aventó duro, porque algunos de sus funcionarios no traen puesta la 
camiseta y andan filtrando información. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Al término del 2008 en Querétaro se habrán invertido más de 100 mdp en infraestructura 
turística, aseguró la secretaria del ramo, Esther Carboney Echave, quien resaltó que  de esa 
cantidad, 35 mdp se aplicarán en la región serrana. (MR) 
 
Cabeza. Con una inversión conjunta de 800 mil pesos, Querétaro y San Luis Potosí, se unen para 
promocionar el circuito de las dos huastecas, que une las misiones franciscanas en la sierra gorda y 
la naturaleza de la huasteca potosina, dio a conocer la secretaria de turismo del Estado, Esther 
Carboney Echave, quien detalló que se esperan 150 turistas más por mes. (EL) 
 
Cabeza. Los hoteles que están en casonas históricas, tendrían que pasar por procesos difíciles para 
su adecuación a la ley de no fumadores, dice Camilo Antón, Presidente de la Asociación de 
hoteles y moteles de Querétaro. Reiteró que en general el sector hotelero no tendrá mayores 
afectaciones para adecuarse a dicha ley. (MR) 
 
Cabeza. Aseguran los promotores turísticos de Querétaro, que es 30% más económico visitar la 
región serrana que cualquier destino playero. Al dar a conocer la ampliación de los recorridos 
durante vacaciones y que ahora incluyen la Huasteca potosina, destacaron la importancia de seguir 
fomentando el desarrollo de las regiones con atractivos naturales. (MR) 
 
Debido a la crisis de alimentos, la federación de Uniones de Comerciantes, realizará un convenio 
con el presidente nacional de centrales y mercados de abastos, para que no queden afectados los 
pequeños comerciantes, además de pedir a nivel nacional, que no se habrán más tiendas de 
autoservicio, informó J Merced Aguilar, líder de la federación. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Querétaro será sede del Quinto encuentro nacional de historiadores del segundo imperio y 
restauración de la República, que se realizará el 18 al 20 de junio, informó Concepción Lámbarri 
Malo, organizadora de dicho encuentro. Se tratarán los temas de la Iglesia y la República frente a 
la intervención francesa y los intentos monárquicos antes de la llegada de Maximiliano de 
Habsburgo. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. Continúa la recepción de trabajos del concurso Una mirada hacia la convivencia social, que 
cerrará inscripciones el 16 de julio, informó la directora del Instituto queretano de la juventud, 
María Leonor Mejía Barraza. Apuntó que la finalidad de este tipo de actividades es acercar a la 
ciudadanía a modelos de convivencia y tolerancia. (MR) 
 
Cabeza. Se deben encontrar modos de convivencia social que demuestren la tolerancia con respeto 
y convivir con los demás y sus formas de pensar, expresó el diputado, Ricardo Martínez Rojas, 
durante la presentación del concurso de fotografía “Una mirada hacia la convivencia” impulsado por 
pulso joven. (EL) 



 
Cabeza. Es necesario que se aplique la ley en contra de quienes no respeten los cajones de 
estacionamiento para personas con discapacidad. Sin embargo en esta materia el municipio de 
Querétaro, ha tenido avances al disponer estos lugares en la ciudad, dijo Adolfo Ortega Osorio, 
presidente de la comisión estatal de derechos humanos. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Jorge Luís Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal, dijo que luego de quejas de los 
vecinos contra la empresa General Electric, en la calle Ezequiel Montes, por los problemas viales 
que causa su reducido estacionamiento, se está por firmar un convenio donde la empresa ampliará 
un nuevo espacio que regule la entrada de sus vehículos. (EL) 
 
Ante la creciente inconformidad de colonos de la tercera privada de Ezequiel Montes, el secretario 
de gobierno Jorge Luis Alarcón Neve dijo que se busca un convenio con la empresa General 
Electric, para que solucione su problema de estacionamiento. (MR) 
 
2 mil 500 pesos entre 6 familias, es el apoyo que el sistema municipal DIF, repartió a los afectados 
por las lluvias del pasado domingo, en un asentamiento irregular en Santa Rosa Jáuregui, así lo 
informó Martha Sheley, directora de dicho organismo, mientras que el secretario de gobierno 
Jorge Luís Alarcón Neve, deslindo de culpas por la inundación a la construcción del parque 
Bicentenario. (EL) 
 
Las seis familias que vieron sus hogares inundados en la colonia nueva Santa Rosa, van a recibir 
ayuda del gobierno municipal para que se recuperen de las afectaciones que sufrieron con las 
lluvias del fin de semana pasado, confirmó el Secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón Neve. 
Agregó que dicho asentamiento está en proceso de regularización y que una vez registrado, se le 
dotará de drenaje lo que canalizará los escurrimientos de las lluvias. (MR) 
 
La directora del DIF municipal, Martha Sheley Lozano, informó que se habilitará un auditorio en 
Santa Rosa Jáuregui, para albergar a las 5 familias afectadas por inundación y agregó que faltaría 
apoyar solamente a una familia que abandonó su vivienda. (MR) 
 
Martha Sheley, directora del sistema municipal DIF, informó que al último corte del sorteo Gana 
ayudando del DIF municipal, se han vendido más de 15 mil boletos y han resultado premiados un 
total de 2 mil 528, esto  de los 500 mil boletos que se imprimieron para el primer sorteo. (EL) 
 
Cabeza. Hasta el momento se ha vendido 25% de los boletos de la lotería municipal, cuyas 
ganancias son destinadas al programa Una mano por la salud, señaló la directora del DIF, Martha 
Sheley, quien apuntó que la venta no ha sido la que se esperaba, por lo cual se han entregado 
pocos premios. (MR) 
 
Entrevista. Francisco Javier Rodríguez Martínez Jefe de la unidad de enlace y gestión 
delegacional del municipio de Querétaro y el ingeniero Alfredo Arévalo Morales, Jefe de gestión 
delegacional del municipio de Querétaro, comentan que el respeto a los símbolos patrios, el 
fortalecimiento de los valores hacia los símbolos de nuestra patria, debe replantearse en las 
diferentes estructuras de la sociedad queretana a través de las escuelas. La instrucción del 
presidente municipal Manuel González Valle es impulsar este programa. Ser mexicanos está 
bien, pero eso no es todo, se debe sentir el amor a la patria. Se tiene la información de que el 
municipio de Querétaro es el único municipio del país que está llevando a cabo este programa tan 
importante. La bandera nacional en este momento está situada en el segundo lugar mundial, por 
su diseño y belleza, es algo maravilloso y nos debemos sentir orgullosos, así como el himno 
nacional es uno de los más hermosos también del mundo. Se llevó a cabo el primer concurso de 
escoltas donde participaron los jóvenes de Querétaro y fueron a la residencia oficial de los Pinos. 



Han hecho un total de 23 eventos en las 7 delegaciones municipales con la participación de 218 
escuelas y un total de 7 mil 800 alumnos hasta el momento. Para el 2009 se tiene pensado hacer 
una serie de foros a manera de seminarios y conferencias magistrales con auditorio de bachillerato 
y alumnos universitarios, dentro del marco de valores cívicos, con una serie de autoridades que 
puedan platicar con el alumnado y explicarles cómo se vive el valor cívico cotidianamente desde el 
punto de vista del ciudadano. Los muchachos deben saber hablar en el tema del orgullo de ser 
mexicano, porque obliga a los jóvenes a conocer y hablar de los valores cívicos, hay que inyectarles 
el ser un estudiante que está a punto de convertirse en un adulto con valores y obligaciones como 
ciudadanos, tener un México de valores y seguros de tener un futuro favorable. (EL) 
 
La Presidencia municipal de Corregidora presentó su plan de contingencias 2008, donde el Alcalde 
Germán Borja García anunció que se mantendrá el monitoreo sobre todo entre las casas a la 
orilla del río. La administración del municipio de Corregidora invierte 4 mdp en el desasolve del río 
El Pueblito, para evitar problemas de inundaciones. (MR) 
 
La Dirección de Desarrollo Agropecuario en Corregidora informó que se tiene un recurso de 100 mil 
pesos para apoyar a los productores en la compra de semilla mejorada. (MR) 
 
Cabeza. Del 10 de julio al 8 de agosto, se realizarán los cursos de verano en el municipio de El 
Marqués. Cinéforo Gaytán Valtierra, director de la casa de la cultura, dio a conocer que se 
cobrará una cuota de recuperación de entre 60 y 100 pesos, dependiendo del tipo de actividad que 
se imparta. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Los constantes apagones que se registran en la sierra gorda y el semidesierto, afectan a los 48 
centros de salud en la zona, afirmó el Secretario de salud, Rafael Ascencio. (MR) 
 
Al año nacen en Querétaro 11 mil niños, los cuales ya pueden contar con seguro popular desde que 
se diagnostica el embarazo y no como antes que contaban con él hasta el momento de nacer, 
aseguró Rafael Asencio, secretario de salud  en el estado. (EL) 
 
Entrevista. Abel López Nava jefe de la oficina del deporte y la cultura física del IMSS, comenta 
que en general a los mexicanos nos gusta más ver el deporte que hacerlo. La vida moderna y la 
tecnología nos han hecho disminuir nuestra actividad física y el mayor ejercicio lo hacemos con el 
dedo. Algunos temen hacer ejercicio para que no nos duelan los músculos, no buscamos el tiempo. 
Tenemos tres etapas en nuestro tiempo: El trabajo, el quehacer doméstico y el tiempo libre, que no 
aprovechamos bien. Lo mejor es empezar caminando 20 minutos tres veces a la semana y después 
aumentarle. Debemos ponernos una meta en cuanto a nuestro peso y condición física. En la 
Cruzada contra la obesidad, Vamos por un millón de kilos menos, se está dando apoyo gratuito 
para tener una buena actividad física. (MR) 
 
Con una inversión de 16 mdp, el gobernador Francisco Garrido entregó uniformes a 4 mil 500 
trabajadores del sector salud. (EL) 
 
Cabeza. Ayer en la mañana, Francisco Garrido entregó uniformes a personal de la Secretaría de 
salud, con ua inversión superior a 16 mdp y en beneficio de 4 mil 500 trabajadores. (MR) 
 

AGRICULTURA 
Francisco Domínguez Servien, presidente de la unión ganadera regional, señaló que conforme a 
los elevados costos del maíz, se  ha tenido que modificar la dieta del ganado lechero, y pidió al 
presidente Felipe Calderón Hinojosa que el subsidio llegue de manera rápida para evitar un 
incremento en el producto final. (EL) 



 
Cabeza. El gobernado Francisco Garrido inauguró la nueva planta de Ganaderos Asociados de 
Querétaro en el parque industrial O’Donel, en el municipio de El Marqués. (MR) 
 
El gobernador Francisco Garrido inauguro la nueva planta de ganaderos asociados de Querétaro 
la cual cumplió 32 años. (EL) 
 

LABORAL 
Cabeza. Es buena la decisión tomada por el Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación, Guillermo Ortiz Mayagoitia, de señalar que la aplicación del nuevo régimen de 
pensiones de la ley del ISSSTE es retroactiva y debe ser declarada anticonstitucional, manifestó la 
diputada Consolación González Loyola Pérez, quien agregó que de aprobarse como estaba, 
hubiera perjudicado a muchos trabajadores (Finalmente sí fue aprobada y la corte la declaró 
constitucional). (MR) 
 
La nueva ley del ISSSTE fue una imposición de Felipe Calderón, a partir de una asociación 
delictiva con Elba Esther Gordillo, ya que han actuado en contra de los intereses de los 
trabajadores, aseguró la diputada Carmen Consolación González Loyola. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. El Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar, vio con buenos 
ojos que el Presidente Felipe Calderón firmara el decreto de la reforma constitucional en materia 
de justicia penal y seguridad pública, pues permitirá la realización de los juicios orales. Resaltó que 
corresponde a los Estados, adentrarse de manera meticulosa, en los procesos derivados de dicha 
reforma. (MR) 
 
Cabeza. Sólo once de los 38 lesionados por el accidente en Pinal de amoles, continúan 
hospitalizados, dio a conocer el Secretario de salud, Rafael Ascencio. Dijo que el resto ya fueron 
dados de alta, incluyendo al conductor de la línea Flecha amarilla. (MR) 
 
Los accidentados se encuentran estables y lo que se les ha recomendado es realizar una demanda 
administrativa, señaló el secretario de salud en el estado Rafael Asencio, respecto al caso del 
autobús desbarrancado en Pinal de Amoles. (EL) 
 
Cabeza. La Secretaría de salud informó que el área jurídica de la dependencia presentará una 
demanda en contra de quien resulte responsable por el accidente en la carretera San Juan del Río-
Xilitla, en el kilómetro 134, en el cual resultaron heridas 38 personas que fueron atendidas en 
hospitales del sector salud y hasta el momento nadie se ha hecho responsable de los gastos 
médicos. (MR) 
 
Cabeza. La asociación Vida digna lleva actualmente el caso de 2 mil 600 personas que tienen 
adeudos de tarjetas de crédito, llevando la balanza en su contra, agravando la situación del 
demandado, denunció Alfonso Palomo Bueno, presidente de dicha fundación. (EL) 

 


